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今年最后一场大型招聘会让人感到大学生就业观念更成熟了

“先就业后择业”成主流思想

乘客吸烟遭拒
司机却带烟味
出租车内环境缺乏监管

虎年贺岁
金条热卖

20日，在潍州路鑫
源金店里，工作人员正
在展示虎年贺岁金条。
据介绍，中国金币总公
司发行的虎年贺岁金条
上市不久就受到了市民
的热捧，现在贺岁金条
的价格卖到了 3 1 6元/
克。市民购买贺岁金条
需要提前订购。
本报记者 吴凡 摄

隔记者 周锦江

本报12月20日讯 日
前，一位乘客在车上要吸
烟时被司机挡下了，但司
机身上有烟味，双方为此
闹得很不愉快。20日，记
者采访了解到，对于出租
车上有烟味或其它异味的
问题，市民普遍心有抱怨，
而缺乏监管和难以监管是
主要问题。

据市民陈先生介绍，
他 1 7日中午在胜利街与
金马路交叉路口打了一辆
车。上车后他看到司机的
车上就放着烟和火机，而
且司机身上和车上都有烟
味。他觉得既然车上都有
烟味了，便摸出烟来点，但
被司机挡了下来。陈先生
说，如果司机为了保证车
内环境他也没话说，但是
车内环境已经被司机搞差
了。为此双方闹得很不愉
快。

记者在采访中发现，
市民虽然对于车内环境有
要求，但是普遍认为做到
真正无异味不太可能。陈
先生表示，就烟味来说，出
租车上不可能，不说乘客
会给车内环境造成多少影

响，单司机师傅就难禁。大
家都知道开出租车特别辛
苦，男司机十个有八个都
有吸烟的习惯，保证车内
完全无味不可能。

的哥郑师傅告诉记
者，他平时就吸烟，因此对
于乘客吸烟也不介意。郑
师傅说，他如果吸烟基本
不在车内，有乘客在车上
他绝不吸烟，但是说实
在的，车内肯定会带有
烟味，这一点不吸烟的
人感觉特别明显。

记者了解到，运管
部门虽然对车内环境有
要求，但还是比较粗放，
不但疏于管理，而且的
确比较难以监管，对于
车内空气不佳、坐垫不
太干净等问题不太容易
及时检查纠正。记者调
查发现，有不少旧车副
驾驶位置的前方都落了
不少灰尘。市民表示，出
租车作为公共交通服务
工具，理应有个好环境，
市民对于的哥的辛苦表
示理解，有埋怨都藏在
心里，但也希望的哥能
好好维护车内环境，更
希 望 运 管 部 门 加 强 管
理，勤于管理。

隔记者 庄文石

本报 1 2月 2 0日讯 1 9
日，由潍坊市劳动就业办公
室和山东信息职业技术学院
联合举办的“第三届山东半
岛信息工程大中专毕业生就
业双选会”在山东潍坊人力
资源市场举行。记者在采访
中了解到，面对2009年最后
一场大型招聘会，大学生们
大多选择“先就业再择业”，

即使找到的只是一份一线营
销员的工作也不在乎。

19日上午，招聘刚一开
场，大厅里就挤满了找工作
的毕业生。“今天来的单位不
仅仅是潍坊的，还有青岛、济
南等大城市的电子企业，机
会应该是比较大的，希望能
够找到自己喜欢的单位。”手里
拿着一摞简历的信息职业技术
学院的小张告诉记者。

记者走访后发现，大多

数来招聘的企业设置的岗位
并不是大学生想象中的那种
“专业对口”的工作，而多是
招聘一线操作工人和营销类
人员，对应聘人员的学历也
没有严格要求。不过，这似乎
并没有影响到毕业生们的求职
欲望，各类电子企业的桌前还
是围满了前来咨询的学生。
“现在的求职竞争越来

越激烈，不可能一出校门就
能找到非常适合的工作，特

别是像我们这样刚出校门没
有什么工作经验的学生，不
能要求太高了，先找一份工
作干着，等有经验了再找个
对口的也行。”信息学院的毕
业生周菲菲告诉记者，今天
自己投了几份简历，大部分
都是营销员或者是电子装配
工人。她周围的同学在和记
者聊天时也认为，现在的电
子专业已经不像以前那样抢
手了，有个工作先干着就不

错了。
青岛丹庵电子有限公司

的招聘人员王先生告诉记
者，公司这次招聘的就是一
线的操作工人，待遇虽然算
不上高，但还是有学校的毕
业生来投简历，感觉过去这
一年大学生的就业观念确实
在逐渐改变，其实每个公司
都有自己的晋升制度，只要
好好干，从底层做起也能取
得事业上的成功。

记者随后从潍坊市就业
办公室了解到，当日入场求
职者近万人里面，现场达成
就业意向的就达到了 5 3 6 7
人。就业办公室的有关负责
人认为，这场招聘会是2009
年的最后一次大型招聘会，
毕业生们都想趁着这次机会
先定下工作，从目前来看，先
就业后择业的观念已经逐渐
为大部分大中专毕业生接受
了。

潍坊本土电视剧《年 画》签约
共25集，暂定2010年上半年开拍

隔记者 周锦江 孙国祥

本报 1 2月 2 0日讯 1 9
日，本土电视剧《年画》拍摄工
作正式启动，暂定于 2010年
上半年开拍，共25集，完成后
将在中央电视台播出。该剧以
潍坊市寒亭区杨家埠木版年
画为题材，拟邀请陈建斌、蒋
勤勤、王刚等著名演员出演。

潍坊本土至今没有一部
在中央电视台播出过、并在全

国较有影响的电视剧。杨家埠
木版年画是我国三大木版年
画之一，因被列为我国非物质
文化遗产名录而享誉内外。经
过多方努力，编剧唐英超先生
的剧本《画年》被选中并将拍
成电视连续剧。

该剧描绘的是清末至抗
日战争期间，潍坊杨家埠杨达
天、韩庆海、朱智仁三位木版
年画画店老板的悲欢人生。编
剧唐英超本身是济南人，上世

纪六十年代考上北京电影学
院。2002年秋，唐英超第一次
到了杨家埠，马上就被风筝、
年画的魅力吸引住了。

唐先生说，风筝带给人们
的是健康欢乐和希望，而年画
却有更丰富的文化内涵。“它
是中国农耕时代的百科全
书……”唐先生在自序里这样
说。

2006年秋，唐先生二进
杨家埠，开始进行素材搜集，

面对海量的素材，一时竟也没
有了头绪。一个偶然的机会，被
朋友闲话中的语误“画年”二字
惊醒。于是就有了剧本《画年》
的诞生。终于在2008年的秋天
完成了整个剧本的创作。

该剧由潍坊市委宣传部、
潍坊市寒亭区委、潍坊市寒亭
区人民政府、青岛深远现代文
化发展有限公司联合摄制。目
前已经被中央电视台影视部
列为跟踪大戏。


